

Agosto 3 de 2015

Coinciden en la UNACH cronistas de ciudades mexicanas de todo el país

- **Participan más de 450 personas en el XXXVIII Congreso Nacional de Cronistas de Ciudades Mexicanas**
- **Por vez primera se instalan las mesas de Crónica Universitaria y Bioética en la UNACH**

Tuxtla Gutiérrez, Chiapas.- La historia de la Universidad Autónoma de Chiapas es imposible relatarla sin la serie de crónicas que a lo largo de su vida han sido escritas para describir hechos, situaciones, emociones y reconocimientos, sostuvo el rector Carlos Eugenio Ruiz Hernández.

Al dar la bienvenida a los más de 450 participantes de XXXVIII Congreso Nacional de Cronistas de Ciudades Mexicanas, procedentes de todo el país, así como de Guatemala y Cuba, señaló que la docencia, la investigación y la extensión, van entrelazando la historia universitaria.

“Por eso hay mucho que escribir, para dejar constancia histórica de los aportes de las universidades a la sociedad, ya que no puede existir sociedad sin Universidad y lógicamente Universidad sin sociedad, y es ahí donde el oficio de la crónica nos sirve para el resguardo de la memoria histórica institucional”, apuntó.

En este sentido y ante los presentes en la Sala de Consejo de la Biblioteca Central Universitaria “Carlos Maciel Espinosa”, resaltó el hecho de que en este magno evento, por primera vez, se analizará lo concerniente a la Crónica Universitaria, tema que será de trascendencia y ejemplo para las instituciones,

Agregó que la mesa de trabajo de la Crónica Universitaria, donde participaron 16 instituciones, la cual fue coordinada por el Cronista Honorífico de la UNACH, Agustín López Cuevas, se abordaron temáticas como: identidad, cultura, globalización, humanismo y libertad de cátedra, entre otros.

“En este marco, me es muy grato anunciar que estaremos explorando la conformación de un Consejo de la Crónica para la Universidad Autónoma de Chiapas, con el fin del resguardo histórico, como memoria viva de documentos, archivos y vivencias trascendentales”, matizó.

Ruiz Hernández destacó la importancia de la instalación de la Mesa de Bioética, que igualmente será un tema que se aborde por primera vez en este tipo de Congresos, dado que es un tópico fundamental en el quehacer social, en función a los principios éticos relacionados con la biología y el comportamiento humano.

Recordó que el fundador de la UNACH, el Doctor Manuel Velasco Suárez, se le reconoce como el padre de la Bioética en México y pionera de la misma en Latinoamérica, además de ser fundador de la Comisión Nacional de Bioética en 1992, la cual fue ratificada por acuerdo presidencial en el año 2000.

Al respecto, ponderó que la citada mesa de trabajo sea coordinado por el discípulo del extinto médico y humanista, el Doctor Antonio García Sánchez, quien se ha distinguido por ser un fiel intérprete del pensamiento Bioeticista del Doctor Manuel Velasco Suárez.

Por su parte, el Presidente de la Asociación de Cronistas de Ciudades Mexicanas (ANACCIM), Marco Antonio Orozco Zuart, entregó un reconocimiento al rector Carlos Eugenio Ruiz Hernández, por su decidido apoyo a este encuentro de trascendencia nacional.

Señaló que los lazos de cooperación entre las UNACH, se han extendido también en lo académico y recordó que en fechas recientes, se concluyó un diplomado para la enseñanza de la Crónica Municipal, donde participaron personas procedentes de distintos estados del país.

Este evento, tuvo como testigos al Premio Chiapas en Ciencias y Decano de la Asociación de Cronistas, Fernán Pavía Farrera, así como a los representantes del Consejo de la Crónica de la Universidad Autónoma del Estado de México, de la ANUIES y la UNICACH, José Jaime Castro Resendiz, Roberto Villers Aispuro y Luis Enrique Rosales García, respectivamente, entre otras personalidades.

Durante este encuentro, la UNACH fue sede de una comida tradicional chiapaneca y la presentación del Ballet Folclórico de esta institución, quienes ejecutaron bailes regionales.

Posteriormente, los cronistas y autoridades universitarias, encabezadas por el rector Carlos Eugenio Ruíz Hernández, depositaron una ofrenda floral en la estatua de Don Manuel Velasco Suárez, ubicada en la explanada que está frente a la Biblioteca Central Universitaria.